



Non à la fusion des différents types de remplaçants ! Création des postes nécessaires !

Département après département, les IA-DASEN annoncent la fusion des différents types de remplaçants et leur affectation au sein d'une zone unique de remplacement départementale. Ainsi disparaissent les fonctions de ZIL, de brigade REP+, de brigade formation...

Ces réorganisations, avec la suppression des spécificités des différents types de remplaçants, ne pourront que dégrader considérablement les conditions de travail de tous les personnels : enseignants remplaçants, adjoints ou directeurs et personnels administratifs.

En particulier, la suppression de brigades formation et de brigades REP+ fait peser de lourdes menaces sur la formation des personnels ou sur les 18 demi-journées de décharge d'enseignement en REP+.

Ces mesures ne se font pas sans résistance. Ainsi en Indre-et-Loire, dans l'Eure, en Seine-Maritime, dans le Pas-de-Calais, en Seine-Saint-Denis... les remplaçants se sont mobilisés par la grève, souvent massivement, pour exiger avec le SNUDI-FO le maintien de leurs fonctions spécifiques de remplaçants. Encore, lors des rassemblements devant le ministère de l'Education nationale les 15 mars et 2 avril, des remplaçants étaient présents pour réaffirmer leurs revendications et celles-ci seront une nouvelle fois portées lors de l'audience du comité national de liaison des départements mobilisés au ministère le 24 avril.

Selon les IA-DASEN, ces mesures, répondant à une injonction ministérielle, permettraient d'améliorer l'efficacité du remplacement à l'aide d'un nouveau logiciel, « ARIA+ ». Quelle hypocrisie !

Si la situation du remplacement est aujourd'hui catastrophique dans la plupart des départements (avec des dizaines de classes non remplacées chaque jour, parfois pendant plus de deux semaines) est-ce dû à l'existence de différents types de remplaçants ou à un manque d'enseignants remplaçants ? Poser la question c'est y répondre !

Et avec les 670 suppressions de postes décidées par le gouvernement Bayrou-Borne, la situation du remplacement ne va aller qu'en empirant ! Dans ce contexte en effet, impossible pour les IA-DASEN de créer les postes de remplaçants à hauteur des besoins !

D'ailleurs dans bon nombre de départements, parents d'élèves et personnels s'organisent pour exiger le remplacement de tous les enseignants absents comme par exemple dans les Yvelines où un rassemblement a eu lieu devant la circonscription des Mureaux.

Dans cette situation, le SNUDI-FO réaffirme ses revendications :

- Le maintien ou le retour de la distinction effective des différents types de remplaçants existant dans les départements (ZIL, brigade voire brigade formation, brigade REP+...)
- L'abandon des suppressions de postes du gouvernement Bayrou-Borne et la création des postes nécessaires, en particulier de postes de titulaires remplaçants.

Le SNUDI-FO invite les personnels, et notamment les remplaçants, à participer aux prochaines réunions syndicales organisées par ses syndicats départementaux de manière à discuter des moyens les plus efficaces de faire valoir leurs revendications.

Il appelle tous les personnels à être présents aux manifestations et rassemblements organisés le 1^{er} mai, journée internationale pour la paix et pour la défense des revendications des travailleurs ! Non à la guerre ! Non à l'économie de guerre ! Satisfaction de nos revendications !

Montreuil, le 23 avril 2025